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B03
今日菏泽

违章纳入考核
试行效果不错
牡丹区二十一中校门前交通状况大为改观
本报记者 张歆然

日前，菏泽市立医院
经过第五届职工代表大
会第一次会议156名代表
的表决，选定了院徽、院
旗、院训、服务理念。此举
也是加强医院文化建设，
增强医院的凝聚力的一
种体现。

2011年5月，市立医
院发出公告，面向全院及
社会各界征集医院院徽、
院旗、院歌及服务理念。
经过3个月的征集工作，
共收到来自全国各地的
投稿数百件。其中，院徽
院旗193件，院训261件，
院歌歌词及院曲123件，
服务理念367件。经专家

组评审，选定院训、院歌、
服务理念入围作品各3
件，院徽院旗入围作品5
件。在今年3月9日召开的
职代会上，最终确定了以
双手、牡丹花和蛇杖为基
本元素组成的院徽院旗，
以“厚德、博爱、敬业、精
诚”为院训，以“以人为
本，生命至上”为服务理
念。

据了解，菏泽市立医
院院徽、院旗、院歌及服
务理念确定后，将尽快应
用延伸到覆盖医院的办
公事务系统、环境导示系
统、服饰配套系统等。
(张亚东 李巧霞 巍然)

确定医院

院徽、院旗、院训、服务理念

3月10日上午，市立医院内
科、外科、妇科、儿科、口腔科等
科室10余名医生作为学雷锋志
愿者，在医院团委、医务科、宣
传科统一组织下，来到牡丹广
场南门，设起市立医院“学雷锋
我行动”志愿者义诊处，开展以

“学雷锋、送健康、献爱心”为主
题的春季卫生防病健康教育系
列志愿活动，为上百名市民进
行了义诊。

在义诊现场，医护人员义
务为市民量血压、诊断病情、
讲解健康常识、发放健康宣教
手册，耐心为市民们答疑解
惑，并详细地为他们提供保健
指导，受到市民的欢迎，前来

咨询的群众络绎不绝。65岁的
王阿姨在测量完血压和心率
后，还让医生现场为她开了治
疗高血压病的处方。她对医生
说：“我平时都是去你们医院
看病，没想到今天你们来俺家
附近义诊，多方便啊，希望这
样的活动以后多搞几次。”

市立医院通过义诊、发
放健康资料，帮助市民培养
健康、科学、文明的生活方
式，提高广大群众的健康防
病 知 识 水 平 和 自 我 保 健 能
力，用实际行动践行“三好一
满意”，为广大市民送去了温
暖，送去了健康。

(张亚东 李巧霞 巍然)

医院学雷锋志愿者街头设点义诊

菏菏泽泽市市立立医医院院““三三好好一一满满意意””系系列列活活动动

>>每班都有社会监督员
据牡丹区二十一中副校长李

传 波 介 绍 ，该 校 在 此 之 前 已 成 立
“家长委员会”，家长委员会定期组
织会议，向学校反应学生出现的一
些问题。

试行“违章入考核”这一规定，
需要一定的人力来监督、记录学生
的违章行为。“在家长委员会原有
家长的基础上，我们又吸引一批热
心家长及退休老同志加入了社会
监督员队伍。”李传波说。

社会监督员如发现学生在行
路中有闯红灯、逆行等违规行为，

会及时告知班主任或校领导，并对
违规学生进行纠正、教育。

“我们之前曾安排老师到学校
附近的十字路口值班，监督学生的
交通行为，效果非常好，但学生更
多的行路时间并不在学校附近，有
了这么一个社会监督员队伍，可以
扩大我们的监管视野，对学生也更
加负责。”二十一中工会主席毛玉
竹告诉记者，如果是社会监督员在
家长委员会开会时反应的具体违
规情况，学校会告知班主任，由班
主任进一步教育。

>>重要的是习惯养成
如何将学生的违章记录纳入班

级评比考核？即便是有了社会监督
员，也存在很大偶然性，如果仅将被
发现的违章现象记录下来进行评比，
显然是不公平的。“在试行阶段，我们
并没有分数考核。”毛玉竹说。

毛玉竹认为，无论是社会监督
员队伍的建立，还是违规记录入考
核的规定，重点应在于培养学生的

遵守规章制度的理念及良好习惯的
养成。

“对于未成年的学生来说，社
会监督员的重点任务也是监督、教
育，而并非惩治。”毛玉竹说，社会
监督员分布范围广、覆盖面积大，
可以补充学校老师的视野，帮助学
校对违章学生进行说服教育，在行
为上修正他们的不文明行为。

>>在学生中树立榜样
据毛玉竹介绍，该校每天有7项常

规检查，包涵课堂纪律、自行车摆放、班
级文化等方面。此前交通问题虽没有列
入常规检查，但也有值班教师上下学时
间在校门口监督学生出入校门下车推
车等行为。“在路上，学生们结伴而行，
如果能将互相影响转化为互相学习，效
果将会很好。”

毛玉竹说，下一步学校的想法是在
学生中树立文明交通的榜样，不仅在日
常行为中起到表率作用，还在放学时间

跟随老师一起，到校周围路口对其他同
学进行监督、提醒。

“但这一想法学校还在研究中，即
便是表现较好的学生，也是未成年人，
让他们来进行监督会不会对他们将来
的行为或其他方面造成影响，学校也有
所担心，学校要对有可能带来的影响负
责。”毛玉竹说，对于这一办法是否推
行，学校还要再询问一些专家，如果可
行，“榜样学生”将站上街头，与老师、监
督员共同监管学生的交通行为。

本报有关“校门交通病”的报道，引发菏泽各界高度重视。12日，由本报发起，
市长热线、教育、交通、交警、城管、工商、学校、学生家长等多方参与的“关注中
小学生交通安全专题座谈会”在菏泽市政府第三会议室举行。会上，菏泽市教育
局、市公安局下发《关于加强中小学生交通安全工作的通知》，将学生违章记录
纳入班级评比考核。

13日，记者在牡丹区二十一中校门前观察发现，学生逆行、闯红灯的极少，学
生出校门后都有秩序地过马路。

牡丹区二十一中的学生在交警的指挥下，有秩序地过马路。
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